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柳柳传传志志马马云云贾贾跃跃亭亭都都要要来来啦啦
绿公司年会4月22日-24日在济南召开，10位“大咖”畅想未来10年

本报济南4月11日讯（记
者 张玉岩 任磊磊） 2016
中国绿公司年会将于4月22日-
24日在济南举行，柳传志、马
云、郭广昌、刘永好、王玉锁、
李东生、俞敏洪、田溯宁、刘积
仁、贾跃亭等商业大咖将群聚
济南，畅想未来10年。

在11日举行的媒体见面会
上，中国企业家俱乐部秘书长
程虹对年会概况和目前的筹备
情况进行了介绍。她透露说，中
国绿公司年会，有75%嘉宾来自
于企业创始人及高管团队，他
们大多是取得商业成功的创业
型企业家、对商业可持续发展
以及企业的升级转型，都有着

强烈的偏好，并且都在付诸行
动。本届绿年会的两大主要目
标是：在商言商和科技兴国。

目前，十位重量级嘉宾全
部确认参会。他们是柳传志、
马云、郭广昌、刘永好、王玉
锁、李东生、俞敏洪、田溯宁、
刘积仁、贾跃亭。

本届年会最大的亮点是
“十人看十年”的全会环节。程
虹说，主办方希望这些企业家
能够最大限度地发挥他们的
想象力和战略洞察力，“看十
年”不是讲过去的十年的成
绩，而是站在过去20-30年的
成就上，看未来十年是什么样
的。“在我和马云先生沟通的

时候，马云先生说，他不仅要
看10年，至少要看未来30年。”

今年年会将以“绿丛林：商
业新秩序”为主题。中国企业家
俱乐部执行理事刘永好提到，

“过去在某些地方和省份，确实
存在着非市场的关系，有些跟
政府走得近的人士，把资源和
好的市场都拿走了。这个秩序
正在变化，新秩序正在更加规
范、阳光和正向。”

程虹对“丛林法则”也表
达了自己的看法，“所谓商业
新秩序，是相对于旧而言的，
旧的丛林法则就是适者生存，
表现得更多的是狼性文化。而
新丛林法则，则是良性生态，

是一种竞合关系，有竞争，更
多的是合作。”

今年绿公司年会为何会
选择济南？程虹说，在选择举
办地时，会充分考虑到国家策
略、理事成员的投资兴奋度以
及路线规划等方面，之所以将
此次年会选择在山东举办，一
是因为俱乐部理事成员在山
东投资的密集度比较大；其
次，这也是年会第一次落地经
济发达省份。本届中国绿公司
年会由中国企业家俱乐部主
办，山东省经济和信息化委员
会、济南市人民政府联合主
办。届时将有1200余名国内外
嘉宾出席。

刘刘永永好好：：要要升升级级成成更更好好的的苹苹果果和和梨梨
“不是烟台苹果不好了，而是市场上有更好的产品”

本报记者 任磊磊 张玉岩

“不是烟台苹果不好了，
而是市场上有更好的产品。”
11日，在2016中国绿公司年会
上，新希望集团董事长刘永好
一语道破“烟台苹果”滞销的
原因。刘永好认为，如果不进
行农业改革，类似的事件可能
成为常态。

长久以来，烟台苹果以高
品质闻名全国，尤其是栖霞苹
果个大形正、色泽鲜艳、酸甜
适中、香脆可口等受到国内市

场追捧。但近年来烟台苹果的
市场收购价格连年“断崖式”
下跌，村民数百万斤苹果堆在
冷库里无人问津。

“不是烟台苹果不好了，
而是市场上有更好的产品。”
刘永好说：“我去日本，一个苹
果卖300块人民币，他们的梨
那么大个，水又多，确实很好
吃。”刘永好认为，现在和过去
不一样了，经济发展了，消费
升级了，我们原来吃个苹果就
很好了，现在全世界的水果都
可以作为备选。“所以我们要

升级换代，升级更好的苹果，
更好的梨，市场就会更好一
些。”

海关数据显示，2015年中
国进口水果总货值首次超过
50亿美元，同比上升16%。有
一些国家的进口额以指数级
速度增长，比如荷兰2015年对
中国的出口为1007 . 51%。苹
果这一单品2015年进口货值
同比上升216 . 56%。

这一升一降，反映出了中
国农产品的供给侧改革问题。
刘永好说，日本的苹果价格是

国产苹果的十倍，进口超市的
车厘子卖到300元一斤，但仍然
卖得很好。可见市场对产品是
有需求，但是解决的办法“不能
指望国家把门关了，不让人进
来了”，只能供给侧改革，“我们
应该考虑走日本的路子，研发
新的产品、引进新的品种，质量
好、产量不一定大。”

“国内的农业企业想要度
过这段阵痛期，肯定调整。”刘
永好表示，要想与进口水果竞
争，国内农业务必要向规模
化、机械化、科技化方向调整。

山东企业应积极

参与“一带一路”

本报记者 张玉岩 任磊磊

山东海丰国际航运集团有限公司
董事长杨绍鹏，是中国企业家俱乐部
中的山东籍企业家代表。他说：“一带
一路是非常好的机会，我们不能只喊
口号，要真正地互联互通，在国家战略
发展当中，开发更多的海外市场。”福
建不少小企业已经跑到了柬埔寨的金
边做生意，山东人也要走出去。

杨绍鹏讲述了他的两段见闻。
“最近我到柬埔寨的金边进行商务
考察，我吃惊地发现，金边200多万
人口，其中有大约10万是中国人，这
些人大部分是福建人和温州人，他
们将自己的小工厂和生产作坊，转
移到柬埔寨等东南亚国家。”

他还提到在越南的见闻。“包括
越南在内的很多东南亚国家，摩托
车仍然很盛行。现在越南满大街的
仍然是摩托车，我听说HONDA和
YAMAHA占据了当地90%以上的
市场，我们山东的企业，也可以到东
南亚国家去寻找商机。”

早在十几年前，海丰航运就在
跑东南亚，在日本、韩国、越南、柬埔
寨、泰国等国家扎根。杨绍鹏说：“不
少东南亚国家，看起来很落后，实际
上却很不错，有很大的发展机遇。”
海丰航运在这些东南亚国家布局了
很多项目，不少项目都能做到当月
投资当月运营，而且效益非常好。而
且近几年，随着国家一带一路战略
的推行，山东的企业到东南亚投资，
海丰可以提供好物流等配套服务。
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